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GERTZ VA PORGERTZ VA POR
LOS JENKINSLOS JENKINS

      Tras el conflicto con Rusia,  ya no se adquirió este tipo de biológico, por ello la importancia 
de la dosis de refuerzo con otra marca de vacuna.
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Detienen a 11 policíasDetienen a 11 policías  
estatales por presunta estatales por presunta 
participación en la participación en la 
desaparición de 5 jóvenes desaparición de 5 jóvenes 
en Coatzacoalcosen Coatzacoalcos
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FIRMA BUAP CONVENIO 
DE COLABORACIÓN CON 
INSTITUTO CERVANTES 

DE ESPAÑA

      En Puebla, no es tiempo de eliminar el uso de cubrebocas como en otros estados:  Barbosa

      Se han acumulado 60 amparos para que niños poblanos reciban la vacuna Covid PAG. 6

El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, realizó la entrega de la cancha La María en la junta auxiliar San Jerónimo 
Caleras, la cual tuvo una inversión de 5.7 millones de pesos. El alcalde comentó que esta remodelación fue un compromiso con los 
habitantes de esta demarcación, con ello, se buscará beneficiar a más de 5 mil personas.
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ANGELOPOLITANAS

FIRMA BUAP CONVENIO DE 
COLABORACIÓN CON INSTITUTO 
CERVANTES DE ESPAÑA

Los estudiantes podrán hacer prácticas 
profesionales en cualquiera de las sedes de este 
centro educativo, con presencia en 45 países de 
los cinco continentes

La BUAP suscribió un Convenio de Colaboración con el Instituto 
Cervantes, de España, una de las instituciones de mayor presti-

-
pañola. Con ello, los estudiantes de la Máxima Casa de Estudios 
en Puebla podrán realizar prácticas profesionales en cualquiera 
de las sedes de este centro educativo con presencia en 45 paí-
ses de los cinco continentes.

El titular de la Dirección General de Desarrollo Internacional, 
-

tudiantes de la BUAP, mediante estancias y prácticas profesiona-
les en los institutos Cervantes de todo el mundo, principalmente 
de las licenciaturas en Lingüística, Sociología, Filosofía, Historia, 
Ciencias de la Comunicación, Relaciones Internacionales, Artes, 
Enseñanza de Idiomas y Procesos Educativos.

Con dos sedes en España, Madrid y Alcalá de Henares, el 
Instituto Cervantes es una institución pública creada por el go-
bierno español para promover la enseñanza, el estudio y el uso 
del español como lengua extranjera, y de este modo contribuir 
a la difusión de las culturas hispánicas.

El funcionario universitario destacó que este Convenio de 
Colaboración posibilita, a su vez, que la BUAP sea sede de la 

Por otro lado, informó que a la fecha la Dirección General 

de Desarrollo Internacional cuenta con 768 convenios con uni-
versidades de Estados Unidos y Canadá, Centro y Sudamérica, 
Europa, Asia y Marruecos, para la movilidad de los estudiantes 
de la Máxima Casa de Estudios en Puebla.

Gracias a estos acuerdos, para otoño de este año se espera 
que 650 alumnos de la BUAP realicen estancias académicas fue-
ra del país, y alrededor de 400 vendrán a esta Casa de Estudios 
procedentes del extranjero. Con respecto al Programa Delfín, 

verano de este año.
Finalmente, José Ramón Eguibar señaló que debido a la pan-

demia por COVID 19, en los últimos dos años las actividades 
académicas en movilidad estudiantil han sido principalmente de 
manera virtual, aunque también un reducido número de alum-
nos lo ha hecho de manera presencial. Para este año, continuará 
esta modalidad híbrida, hasta que las condiciones de restricción 
sanitaria lo permitan.

México no ha condenado a Rusia por la invasión 
de Ucrania, pero ya dejó de comprarle vacunas, 
algunos mexicanos se verán afectados por esta 
decisión.
El gobierno federal no adquirió más vacunas 
Sputnik, por lo que en Puebla se dejará de apli-
car este biológico ruso, confirmó el secretario 
de Salud, José Antonio Martínez. Explicó que 
las personas que recibieron la primera dosis 
de Sputnik y después no pudieron aplicarse la 
segunda, podrán protegerse con otro biológico.
“No hay ningún problema, se puede iniciar con 

otra vacuna el proceso y en la secretaría de Salud le damos 
seguimiento con toma de anticuerpos vía sanguínea, y nos 
vamos fijando si hay necesidad de dosis subsecuentes o hasta 
tercera y cuarta dosis”, detalló.
Reiteró su llamado a la población a no relajar las medidas de 
higiene para evitar riesgos de contagio por Covid-19. Incluso, 
recordó que son los jóvenes de 15 a 25 años de edad quie-
nes más se contagiaron durante la cuarta ola causada por la 
variante Ómicron.
Por supuesto, el uso de cubrebocas en lugares públicos y cerrados 
no deja de ser obligatorio, como ocurre en otras entidades, en 
Puebla se seguirá usando en las siguientes semanas, recalcó 
el gobernador Luis Miguel Barbosa.

Desde el próximo lunes 21 de marzo, 
autobuses Estrella Roja ofrecerá 
corridas diarias con salidas desde 
la ciudad de Puebla al nuevo Aero-
puerto Internacional Felipe Ánge-
les (AIFA).
La empresa informó a través 

de sus redes sociales su oferta e invita a los viajeros a hacer 
uso de estas nuevas rutas. Serán dos alternativas para salir, 
ya sea desde la Terminal Central de la CAPU o desde Paseo 
Destino con destino a la nueva terminal aérea.
En la CAPU la corrida sale a las 5:30 de la mañana, mientras 
que desde el segundo es a las 6:00 horas. Quienes aterricen 
en el AIFA y deseen retornar a Puebla lo podrán hacer a las 
2:30 de la tarde, que será la única corrida de Estrella Roja que 
viaje del aeropuerto a la CAPU y a Paseo Destino.
El costo del boleto será de 430 pesos viaje sencillo, con un 

tiempo aproximado de traslado de tres horas, según las con-
diciones del clima y tráfico.

Con el compromiso de entregar becas y 
medicamentos, las asociaciones “Que siga 
la democracia” y “Red Altruista”, encabe-
zadas por los morenistas Eric Cotoñeto e 
Israel Cortés, respectivamente, reclutan a 
personas como promotores de la consulta 
de revocación de mandato en Puebla.
La campaña pretende integrar células ciuda-

danas para promover la consulta, impulsada por 
el presidente Andrés Manuel López Obrador, así como para 
movilizar votantes el próximo 10 de abril.
En la capital trabajan en los distritos, personal de “Red Altruista”, 
que gestiona medicamentos para sus integrantes o los inscriben 
a algún programa social. El 15 de marzo, decenas de personas 
fueron convocadas en el Salón Social de La Margarita, para un 
encuentro con la doctora Hilda Vázquez, quien tomaba datos 
personales para “gestionar cualquier apoyo que requieran”.
Entre los documentos solicitados se incluye el CURP y la copia 
de la identificación oficial.

Serán 150 elementos de la Policía Municipal quienes 
desplegará el gobierno de la ciudad en el estadio 
Cuauhtémoc y sus alrededores para el partido 
Puebla y Santos que se llevará a cabo hoy, informó 
el presidente, Eduardo Rivera.
Señaló que se ha dialogado con la directiva del Puebla 
y el gobierno estatal a fin de garantizar la seguridad 
en este evento deportivo.
“Hemos sostenido reuniones tanto con la directiva 
junto con el gobierno del estado, la secretaría de 
seguridad del municipio de Puebla, del estado. Nos 
han solicitado 150 elementos y de estos 150 ya hay 

la coordinación para que pueda haber presencia en el estadio 
en el partido del viernes”, puntualizó.
Hay coordinación de labores con la policía estatal, municipal 
y privada que ha contratado el equipo del Puebla, por lo que 
aseguró que el partido se realizará con base en medidas de 
protección civil, y se aplicarán los protocolos especiales para 
el ingreso de los asistentes.
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REDada

DAN DE ALTA A ‘EL RAZOR’, ÚLTIMO 
HOSPITALIZADO POR VIOLENCIA EN 

ESTADIO CORREGIDORA DE QUERÉTARO
‘El Razor0 salió del Hospital General de Querétaro al 
mediodía de este jueves, siendo trasladado en helicóp-
tero al estado de Jalisco

ESTADOS UNIDOS CONSIDERA QUE 
RUSIA HA COMETIDO “CRÍMENES

 DE GUERRA” EN UCRANIA
El Departamento de Estado de Estados Unidos recordó 
que al atacar civiles de manera intencionada Rusia 
incurre en crímenes de guerra

ES EL PRINCIPIO DEL FIN DE LAS 
BARRAS EN MÉXICO, DICE MIKEL 

ARRIOLA A DIPUTADOS
Yon de Luisa y Mikel Arriola, presidentes de la FMF y Liga 
MX, se reunieron este jueves con diputados federales por 
violencia en Querétaro

ENCUENTRAN UN NUEVO TIPO DE 
DINOSAURIO QUE VIVIÓ HACE 190 

MILLONES DE AÑOS EN CHINA
Científicos chinos hallaron en la región meridional de Yunnan 
un nuevo taxón de dinosaurio acorazado que vivió hace unos 
190 millones de años
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Gertz va por los JenkinsFrenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO

Nadie operará el Tren 
Turístico Puebla

Compañeros de gabinete con Vicente Fox, los doctores 
Luis Ernesto Derbez y Alejandro Gertz Manero llegaron 
a un acuerdo, luego de un largo litigio, por el nombre 
del original Mexico City College. La institución ubicada 
en el entonces Distrito Federal, propiedad del ahora 
fiscal, mantendría el nombre, los colores y el escudo de 
Universidad de las Américas y la de San Andrés Cholula 
dominada por la Fundación Jenkins cambiaría escudo y 
nombre por Universidad de las Américas Puebla.
De pronto, hace poco tiempo ese acuerdo cambió y Gertz 
regresó con todo para demandar la titularidad de la institu-
ción ubicada en nuestro estado, todo a partir de su posición 
y el poder que le da ser el fiscal general de la República.
El miércoles en su influyente columna La Cuarta Transfor-
mación de El Financiero, Darío Celis ofreció información 
importante:
“NO REPUESTO AÚN (con mayúsculas en el original) de 
la paliza que 10 de 11 ministros le propinaron el lunes, el 
fiscal general de la República estará nuevamente, hoy 
(ayer), en el centro de otra discusión en el Poder Judicial.
“Y es que este miércoles está listada la petición del 
ministro Juan Luis González Alcántara Carancá, para 
discutir en sesión la facultad de atracción de otro caso 
explosivo: el de la familia Jenkins.
“Lo que la Primera Sala abordará hoy (lo que fue apla-
zado) es si le entran al tema de la determinación de si es 
constitucional la reapertura de la carpeta de investigación 
que generó las órdenes de aprehensión.
“Otra vez Alejandro Gertz Manero y su brazo derecho, 
Juan Ramos López, ya como números uno y dos de la 
Fiscalía General de la República (FGR) reabrieron este 
otro expediente para litigar un asunto personal”.
El conflicto judicial de la UDLAP sigue empantanado, 
porque el ministro Alcántara Carrancá aplazó la discu-
sión en la Primera Sala para determinar si la Suprema 
Corte debe o no atraer los amparos tramitados por 
la familia Jenkins y otros en contra de las órdenes de 
aprehensión emitidas 
Las órdenes fueron libradas por un juez federal luego 
de que la Fiscalía General de la República determinó 
reabrir las carpetas de investigación iniciadas luego 
de que Guillermo Jenkins de Landa presentó denuncia 
contra toda su familia por el control de la Fundación 
Mary Street Jenkins, dueña de la UDLAP.
Desde 2018, la extinta PGR determinó no proceder contra los 
Jenkins, porque consideró que no existía delito que perseguir.
Los Jenkins, madre e hijos, están acusados por un desfalco 
de 720 millones de dólares en perjuicio de la Fundación 
Mary Street Jenkins, que es uno de los ángulos que 
persigue el fiscal general de la República.
“Pero el otro, explicó Celis, es un viejo conflicto con 
la Universidad de las Américas Puebla (UDLAP) que 

le compete a él porque se vincula a una controversia 
marcaria con la Universidad de las Américas (UDLA), 
de la que es dueño.
“La historia del actual fiscal ha estado ligada a la de la 
UDLA de la Ciudad de México desde 1985, pero desde 
el año 2000, él mismo contó con poderes de actos de 
dominio sobre la universidad.
“De hecho, son asociados de esta institución de educa-
ción privada dos hijas del fiscal, Alejandra y Mercedes 
Gertz Lozaiga, además del yerno Julián Antuñano Olvera.
“Adicionalmente han sido apoderados de la UDLA AC el 
actual fiscal de control competencial, Juan Ramos López.
“Apunte también a otros altos funcionarios de la FGR 
cercanos al titular de la dependencia, como Hilario Sánchez 
Cortés, Gustavo Gutiérrez Calderón y Alfredo Ramírez 
Guerrero”.
Fue en 2007, cuando ese grupo de abogados en nombre 
de Gertz solicitó al Instituto Mexicano de la Propiedad 
Industrial la declaración administrativa de nulidad del 
nombre, logotipo y lema de la UDLAP. Además, denun-
ciaron penalmente a la institución poblana por “uso y 
apropiación fraudulenta del nombre Universidad de las 
Américas”.
El caso fue desechado por la entonces PGR.
Sólo que ahora “en pleno gobierno de la 4T, Gertz lo 
reabrió” al revivir la orden de aprehensión a pesar de 
los amparos conseguidos.
Ese es el estilo Gertz, polémica y conflicto siempre acom-
pañan su ambición sin límite de poder y dinero.

DE LÓPEZ PORTILLO
A LÓPEZ OBRADOR
Con una combinación letal de gasto expansivo e inflación, 
José López Portillo actuó a la desesperada intentando 
controlar la crisis, con un coctel de miedo: disminuyó el 
gasto que él mismo había creado, obligó a incrementar 
los sueldos hasta en un 30 por ciento, sin omitir que 
cerró la venta de dólares por cuatro días.
Su puntilla fue la estatización de la Banca y el que, el 
Banco de México quedara reducido a una dependencia 
del gobierno, un organismo público descentralizado. Para 
dar una idea de las cosas, la deuda externa en 1977 era 
de unos 21 mil millones de dólares y en menos de cinco 
años, 1982, llegó a 76 mil millones de dólares.
En esos años, se inventó el término “capitales golondrinos”, 
que se refería a los recursos de empresas mexicanas y 
extranjeras que estaban en nuestro país, pero que fueron 
enviados a otros países. Dos eran los principales motivos 
para esta decisión, que el presidente López Portillo lo 
declarara (de alguna manera) “bien de la Nación” o, que 
los gastos y la inflación se comieran ese dinero.
En la actualidad ya no se habla de “capitales golondrinos”, 

sino de “desinversiones”.
El Banco de México identificó que, en 2021, se dio una 
desinversión total de títulos mexicanos por 41 mil 557 
millones de dólares.
Para ubicar la magnitud de la desinversión, la ocurrida 
en 2021 es 300 por ciento superior a la de 2020, de 
unos 10 mil 344 millones de dólares, apenas comparable 
con la de 2009, por 16 mil 830 millones de dólares y la 
de 1995, por 13 mil 632 millones de dólares.
Por supuesto, puede decirse que se están comparando 
peras con manzanas, porque en 2009 había reventado 
la gran burbuja hipotecaria de los Estados Unidos y en 
1995 se experimentó una crisis interna, producida por 
el crecimiento de la deuda externa, para darse una idea, 
en ese año, la deuda mexicana creció un cuarto de billón.
Los especialistas de México y América Latina lo han 
dicho con crudeza. La causa de semejante salida de 
dinero se da por el temor fundado de los inversionistas 
respecto a la “Reforma eléctrica” y a algo todavía más 
nebuloso, la política económica.
Si se le pega al segundo socio comercial, España, sin 
deberla ni temerla. Si se premia al gasto público y no a 
la inversión privada. Si se coloca en el Banco de México 
a gente sin experiencia a tomar decisiones de riesgo. Si 
no se respeta a la ley y se puede torcer al gusto, es de 
entenderse el temor del dinero a que algo le pase por 
estar en México.
En ese sentido, la guerra de Rusia contra Ucrania va a 
disparar aún más el precio de los combustibles fósiles, 
ésos a los que se adoran en la 4T y habrá que prepa-
rarse porque viene un episodio de carestía combinado 
con precios altos.
El Instituto Internacional de Finanzas alertó que, en 2021, 
México experimentó una desinversión parecida a la de 
2020 y solo comparable a la de 1994, considerando la 
llegada del zapatismo y la muerte de Luis Donaldo Colosio.
Es evidente que los Estados Unidos intentarán hacerse 
de la mayor cantidad de dinero “inversionista” procedente 
de mercados emergentes (México incluido) a raíz de la 
guerra de Rusia con Ucrania.
Y, en ese sentido, en lo que los funcionarios de la 4T 
incrustados en el Banco de México, alcanzan a identificar 
el riesgo, los Estados Unidos se van a quedar con una 
buena parte de lo que está saliendo de nuestro país.
Ahí están las consecuencias de la economía actual, invertir 
en acciones clientelares, aborrecer a los empresarios 
y apostar por los combustibles fósiles, es parte de una 
receta que nos está llevando a toda velocidad a algo 
relativamente parecido o peor a 1982.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto

Puebla, Pue. El gobernador de Puebla, 
Miguel Barbosa Huerta, señaló que nin-
gún empresario operará actualmente el 
Tren Turístico Puebla a Cholula, los em-
presarios decidieron no tener a su cargo 
el proyecto, pues lo que buscan era ma-
nejar un subsidio del gobierno estatal de 
5 millones de pesos mensuales.

Señaló que su administración no va a 
gastar más recursos en el Tren, ya que 
el dinero que se le destinaba ahora se 
usa para dotar de alumbrado público al 
Periférico Ecológico.

“Está parado no ha habido manteni-
miento que se le haya dado, y bueno na-
die lo va operar he, parece que ya hubo 
una opinión de que si no es rentable no 
le van a entrar los señores, cuándo le 

iban a entrar, ellos querían manejar un 
subsidio de gobierno, sí, pero si no hay 
subsidio de gobierno y no es rentable, 
pues nunca le iban a entrar”, dijo.

Por otra parte, señaló que los barcos 
que dejaron anteriores administraciones 
para limpiar la presa Valsequillo nunca 
fueron útiles.

Señaló que este equipo únicamente 
limpia lirio, sin embargo no elimina otros 
contaminantes, además de que no abar-
ca gran parte del Valsequillo.

Por ello, solicitó a la Secretaría de 
Medio Ambiente hacer un dictamen téc-

destino de las tres naves que costaron 
210 millones de pesos.

“Nunca fueron útiles esos barquitos 

limpialirio, pero la contaminación no la 
elimina, fueron partes de los caprichos, 
visiones pequeñas, inútiles de que hacer, 
de gastar dinero, echarlo a perder, eso 
fue, todos se han reído de esos barqui-
tos, yo recuerdo cuando todavía no esta-

del 2018, ya veía yo que había algunas 
críticas, otros no”,

Incluso señaló que podrían venderse, 

aunque reconoció que es complicado en-
contrar algún interesado en comprarla.

“Si no sirven que se vendan, si es 
que alguien los compra por cierto, y si, 
es una buena defunción técnica que se 
tiene que hacer a través de un dictamen 
técnico, que destino debemos darle a 
esas cositas, parecidas a muchas que 
hicieron acá, comprar y gastar”, dijo. 

 SILVINO CUATE
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Estrella Roja te lleva al 
NUEVO AEROPUERTO 
por 430 pesos desde la 
CAPU y Paseo Destino
Puebla, Pue. A partir del 21 de marzo la 
empresa de transporte turístico Estrella 
Roja, brindará corridas para que los po-
blanos puedan llegar al Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles (AIFA), desde 
la Central de Autobuses de Puebla (CAPU) 
y Paseo Destino, con un costo de 430 pe-
sos, con tiempo de viaje de 3 horas.

Esto tras el anuncio del presidente de 
México, Andrés Manuel López Obrador 
quien señaló que el lunes 21 de mar-
zo se inaugurará el AIFA, ubicado en la 
base aérea en Zumpango, en el Estado 
de México, aproximadamente a una hora 
50 del centro de Ciudad de México en au-
tomóvil.

Aquí los horarios:
CAPU
5:30 de la mañana
Paseo Destino
6:00 de la mañana
Desde la CAPU y Paseo Destino al 

NUEVO AEROPUERTO por 430 pesos
Asimismo, los pasajeros que lleguen al 

AIFA y deban trasladarse a Puebla la úni-
ca salida será a las 2:30 de la tarde con 
los dos destinos CAPU y Paseo Destino.

 ALMA MÉNDEZ

Si quieren Parque Metropolitano 
deben pagar por las tierras, 
advierten en La Resurrección

AFINAN REGLAS DE OPERACIÓN DE ESCUELAS 
DE TIEMPO COMPLETO EN PUEBLA

CELEBRAN A MAESTROS 
ARTESANOS POBLANOS 
CON EXPO
Para conmemorar el Día de las 
Artesanas y los Artesanos, del viernes 
18 al domingo 20 de marzo el Patio 
del Palacio Municipal albergará una 
exposición de productos populares y 
tradicionales, provenientes de diver-
sas localidades de la entidad, como 
Hueyapan, Cuetzalan y Cholula, por 
mencionar algunos.

Esta muestra, denominada “Expo 
Artesano”, será un espacio de en-
cuentro para 15 maestras y maestros 
textileros, jugueteros, joyeros, alfa-
reros, dulceros, vidrieros, cartone-
ros y de otras técnicas ancestrales. 
Como antesala de estas actividades, 
la Coordinación de las Regidurías y la 
Comisión de Igualdad Sustantiva de 
Género y Derechos Humanos realiza-
ron este día la Expo Artesanal 2022.

Puebla, Pue. Pobladores de la junta auxiliar 
de La Resurrección se niegan a la construc-
ción del Parque Metropolitano y a la consul-
ta que se realizará el próximo domingo 20 y 
lunes 21 de marzo en este lugar.

Aseguran que esta expropiación de 
170 hectáreas, afectan a 50 personas, 
pues dicen que son los legítimos dueños 
y mencionaron que quienes quieran estas 
tierras tienen que pagar por ellas y enfa-
tizaron que no son ejidos.

Acusaron que Lorenzo Pérez Arenas, 
Coordinador del Parlamento Comunitario 
de los Derechos de la Naturaleza y la su-
puesta consulta que se hará es falsa, de-
bido a que las personas desconocen de 
la misma.

Adviertieron que la junta auxiliar se 
rige por usos y costumbres y si el Consejo 
no interviene, no se hará válida ninguna 
de las decisiones, pues están actuando de 
mala fe, ya que les van a quitar sus tierras.

Por lo que hicieron el llamado a las 
secretarías de Gobernación Municipal y 
Estatal, a intervenir, pues dicho proble-

grave.
Por último, dijeron que no entienden 

del porqué la construcción del Parque 
Metropolitano cuando existe el Parque 
Nacional de La Malinche, el cual ha sido 
abandonado tanto por los gobiernos mu-
nicipal y estatal.  ALMA MÉNDEZ

Burócratas y estudiantes se van 
de PUENTE desde este viernes
Puebla, Pue. Este viernes alumnos de educación básica tendrán el 
primer puente del año, ya que habrá descarga administrativa en las 
escuelas y el lunes es día feriado, por el Natalicio de Benito Juárez. 
Cabe mencionar que, para burócratas, estudiantes universitarios y 
empleados de algunas empresas, el día lunes es inhábil y los bancos 
no tendrán labores. En este mismo mes, habrá un segundo puente 
de marzo será el viernes 25 de marzo. Ese día no habrá clases en 
nivel básico debido a que, según lo que señala el calendario de la 
Secretaría de Educación Pública (SEP), los maestros participarán 
en la sesión del Consejo Técnico Escolar.Recordemos que las 
vacaciones de Semana Santa, que iniciarán el lunes11 de abril para 
los estudiantes. Y se otorgarán el 14 y 15 de abril para todos los 
trabajadores por ser jueves y viernes Santo respectivamente y se 
regresará a clases es el 25 de abril.

EDUCACIÓN

ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue- El gobernador 
Miguel Barbosa Huerta infor-
mó que en próximos días se 
darán a conocer las reglas de 
operación para las Escuelas 
de Tiempo Completo (ETC) 
que estarán en el estado de 
Puebla, además la Secretaría 
de Planeación y Finanzas será 
la dependencia que se encar-
gue del reglamento y su de-
sarrollo.

Barbosa Huerta comentó 
que fue el día de ayer cuan-
do sostuvo una reunión con 
la Secretaría de Planeación y 
Finanzas, esto con el objetivo 

-
ción.

Por ello, se establecerá 

un reglamento sobre las re-
formas a la Ley de Educación 
aprobadas por el Congreso 
del Estado, donde también 
participará la Secretaría de 
Educación Pública del Estado 
de Puebla.

“Ya lo encargué el día de 
ayer (16 de marzo), ya tuve 
reunión, las reglas de opera-
ción, qué pasa con la forma 
cómo se opera, una vez que 
es Ley, puede desde la Ley 
generarse las reglas de opera-
ción para que se establezcan 
los mecanismos de cómo se 
asignan los recursos”, dijo.

Aseguró que no serán afec-
tados los más de 93 mil estu-
diantes en Puebla que forma-

ban parte del programa que 
fue eliminado por el gobierno 
federal.

“Se eliminó la política pú-
blica, el programa Federal de 
escuelas de tiempo completo, 
nosotros lo que hacemos es 
darle formalidad al programa, 
como un programa estatal, ya 
se aprobó las reformas a la 
Ley de Educación del Estado 
para que este programa sea 
estatal, no habrá escuela y 
número de alumnos que ha-

dejen de recibirlo”, declaró.
Cabe mencionar que fue 

el 28 de febrero, cuando 
la Secretaría de Educación 

Gómez Álvarez, publicó las 
reglas de operación del pro-
grama la Escuela es Nuestra 
de donde se eliminó a las es-
cuelas de tiempo completo, 
es decir ya no se ofrecerán 
alimentos a los estudiantes, 
además de otras dos horas de 
actividades para los alumnos. 

 SILVINO CUATE
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Puebla no 
eliminará uso 
del cubrebocas

Quienes recibieron 
primera dosis Sputnik 
V deben comenzar 
vacunación con otra marca
Puebla, Pue. La Secretaría de Salud 
dio a conocer el desabasto de vacunas 
Sputnik V en el estado de Puebla por el 

-

importancia de la dosis de refuerzo.
José Antonio Martínez, titular de la 

otra marca de vacuna.
Por otra parte, este jueves se infor-

-

-
nos, también se contabilizaron 4 defun-

uso de cubrebocas, la sana distancia, el 
-

-

ciento de la entidad.

-

-
 SILVINO CUATE

Juntos Infonavit y OIT realizarán talleres para 
atender las necesidades de vivienda

todavía no es tiempo de eliminar el 

-
can.

-
sa, fue cuestionado sobre la propues-

cubrebocas, por ello el mandatario 

-

no usa cubrebocas, 
por ello la importancia 

lineamientos preventivos, 
además dijo fue complicado 

-
didas.

-

“Usen ustedes cubrebocas, cuíden-

usan el cubrebcoas pueden prevenir, 

andemos en condiciones inapropiadas 

para ir a 
una plaza co-

mercial, no, eso no”, 
dijo.

-
rio de Salud, José Antonio Martínez 

ello la importancia de respetar los 

     SILVINO CUATE

A través de un convenio de colabora-

de la Vivienda para los Trabajadores 

Internacional del Trabajo (OIT) realiza-

fortalecer la cultura laboral.

brindar nuevas opciones para atender 
las necesidades de vivienda como los 

-

-

intercambio formativo en materia de 

para fortalecer el funcionamiento de los 

-

- -
miento para mejorar la toma de decisio-

-

-

a los trabajadores créditos más baratos. 
 ALMA MÉNDEZ

SE HAN ACUMULADO 60 AMPAROS PARA 
QUE NIÑOS RECIBAN LA VACUNA COVID

diera la primera víctima de muerte en el 
-

contra coronavirus.

-

edad puedan recibir la vacuna anticovid.

-

clases presenciales.

-

pedían a la Secretaría de Salud federal, 
-

-

-

-
cia en materia de salud.  AURELIA NAVARRO
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MANDARÁN MÁS POLICÍAS Y HASTA UN JUZGADO 
ITINERANTE AL ESTADIO CUAUHTÉMOC ESTE VIERNES

Eduardo Rivera entregó cancha 
La María en San Jerónimo Caleras

Puebla, Pue. Para el partido entre el 
Puebla y Santos de este viernes 18 de 
marzo, se brindarán 150 elementos de 
seguridad municipal, con el objetivo de 
evitar actos violentos al interior del esta-
dio Cuauhtémoc, así lo informó el presi-
dente Eduardo Rivera Pérez.

Advirtió que, por parte del 
Ayuntamiento se habilitará un juzgado iti-
nerante dentro del estadio, para que, en 

caso de que se detecte algún tipo de fal-
ta, el sujeto será remitido y sancionado.

El alcalde indicó que, dicho acción se 
hará, porque fue un acuerdo que se tuvo, 
tras la reunión entre el gobierno del es-
tado y la Secretaría de Seguridad Pública 
Estatal y Municipal.

Además, esta estrategia se suma al 
conjunto de acciones que se dictaron, 
las cuales son, la restricción de ventas de 

alcohol, la prohibición de las barras y el 

“Hemos sostenido reuniones con la 
directiva, junto con el gobierno del esta-
do, la Secretaría de Seguridad del muni-
cipio, del estado, nos han solicitado 150 
elementos, y de esos 150 elementos ya 
hay la coordinación para que pueda haber 
presencia en el estadio, en el partido el día 
de mañana, diría que hay totalmente las 
condiciones de seguridad por las medidas 
que se acordaron tomar, las restricciones 
en la venta de bebidas de alcohol, la ubi-
cación también de las barras, evitar que 
se encuentren también las mismas niños 

de que puedan las familias poblanas acu-
dir con absoluta tranquilidad y seguridad 
en estadio”, declaró.

Rivera Pérez enfatizó que habrá la se-

del servicio que brinda el club del Puebla, 

tranquila.
“Yo confío mucho en los poblanos y 

las poblanas que tendremos un compor-
tamiento a la altura y no tengo la menor 
duda”, declaró.  SILVINO CUATE

Puebla, Pue. El presidente municipal de 
Puebla, Eduardo Rivera Pérez, realizó la 
entrega de la cancha La María en la junta 
auxiliar San Jerónimo Caleras, la cual tuvo 
una inversión de 5.7 millones de pesos.

El alcalde comentó que esta remode-
lación fue un compromiso con los habi-
tantes de esta demarcación, por ello, se 

-
nas.

Rivera Pérez comentó que la cancha 
es multiusos, ya que se podrá jugar fút-

bol, basquet y vóleibol, lo que permite 
que más vecinos la puedan usar.

“Aquí venimos en campaña, aquí fui-
mos a esa ocasión hacer un compromiso 
de la importancia de rescatar los espacios 
públicos del municipio, de rescatar estos 
espacios donde se hace deporte, donde 
vienen cientos de familias a convivir todos 

El alcalde pidió a los habitantes de 
esta zona cuidar las instalaciones, pues 
se colocaron nuevos sanitarios, ya que, 

antes no se contaba con estos.
“Organicen y cuídenlo que esté en 

buenas condiciones, cuiden que los sani-
tarios siempre estén limpias, cuiden que 
sea un espacio seguro y de disfrute para 
las familias en la región de esta zona del 
municipio de Puebla”.

Asimismo dijo que al tener nuevos es-
pacios públicos para hacer deporte, los 
jóvenes pueden alejarse del consumo de 
drogas y tener un mejor estilo de vida. 

 SILVINO CUATE

Si tienen Atlas de 
Riesgo actualizado los 
municipios tendrán 
recursos para atender 
siniestros
Puebla, Pue. La diputada presidenta 
de la Comisión de Protección Civil en 
el Congreso local, Tonantzin Fernández 
Díaz dio a conocer que a partir de las 
recientes reformas aprobadas, los mu-
nicipios poblanos que busquen tener ac-
ceso a los recursos federales para aten-
der cualquier tipo de siniestro o desastre 
natural, deberán presentar su Atlas de 
Riesgo con actualizaciones anuales.

Precisó que esta medida obligará a 
los 179 municipios poblanos que ca-
recen de este documento a realizarlo, 
pero mejor aún a tenerlo actualizado 
cada año, lo que llevará a las autori-
dades actuales a poder enfrentar cual-
quier fenómeno que surja como conse-

-
mica que caracteriza a la entidad.

En esta misma medida, Díaz 
Fernández resaltó que se está trabajan-
do en estrategias importantes para re-
ducir al máximo las pérdidas humanas 
y materiales a causa de un desastre, 
por ello también anunció que se pedirá 
a los 217 municipios a eliminar todas 
las barreras físicas que se tengan en las 
rutas de evacuación.

no solo puedan garantizar la seguridad 
del común de las personas, sino tam-
bién de aquellos poblanos que cuen-
tan con alguna discapacidad, que en el 
caso del estado son el 15.4 por ciento 
de los 6 millones 283 mil 582 poblanos.

La morenista precisó que de acuer-
do al INEGI al 2020, de los 6 millones 
238 mil 582 poblanos que habitan en 
la entidad, el 15.4 por ciento presenta 
alguna discapacidad, problema mental 
o limitación.

De este total de personas con dis-
capacidad, el 46.4 por ciento presenta 
problemas para caminar, el 42.1 por 
ciento para ver aun cuando usa lentes, 
y el 19.6 por ciento para bañarse, ves-
tirse o comer, el 19.4 por ciento para 
recordar o concentrarse, y el 16.4 por 
ciento para hablar o comunicarse.

 SILVINO CUATE
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No criminalizar a mujeres que 
aborten no significa legalizar 
el aborto: Alcántara Montiel

Iniciativa para legalizar 
aborto carece de fondo; 
necesarios argumentos 
jurídicos, dice legislador
Puebla, Pue- Debido a que la inicia-

tiva sobre la legalización del aborto 
antes de las 12 semanas de gesta-
ción que se presentó el 27 de ene-
ro, carece de fondo, el legislador de 

que, para aprobarse, la actual LXI 
Legislatura tendría que crear una 
nueva iniciativa que de sustento a 
esta primera con un “estudio” con 
argumentos jurídicos y no solo de 
forma como la que presentó el more-
nista, Carlos Evangelista.

Reconoció que todas las iniciati-
vas presentadas para este tema son 
viables, siempre y cuando tengan un 
contenido de fondo que las sustente, 
parámetro que solo cumple el pro-
yecto que heredó la ex diputada local 
por el PRI, Rocío García Olmedo, y 
que él considera no se debe rescatar, 
aun cuando el Grupo Parlamentario 
de ese partido lo puede hacer, por-
que la LXI Legislatura debe trabajar 
sus propias investigaciones.

En este sentido, el morenista indi-
có que en el archivo general que abar-
ca 234 carpetas heredadas por la LX 
Legislatura, 156 son iniciativas indivi-
duales y 44 más son para resolver en 
comisiones unidas, entre este bloque, 
dijo se encuentra el planteamiento de 
Roció García Olmedo, misma que insis-
tió, puede ser rescatada por el Grupo 
Parlamentario de este partido, para 
volver a ser presentada ante el pleno.

Destacó que de las iniciativas que 
tiene bajo estudio relacionadas con el 
tema del aborto legal en Puebla, y que 
sigue como presidente de la Comisión 
de Procuración y Administración de 
Justicia, la única que está comple-
ta en los dos aspectos –fondo y for-
ma- es la de García Olmedo. Eduardo 
Castillo consideró importante hacer 
un análisis de fondo a estas iniciati-
vas para conocer si cumplen con el 
nuevo principio jurídico de ordena-
miento penal, y no caer en aprobacio-
nes o presentaciones erróneas.   

El representante del Distrito 
07 con cabecera San Martín 
Texmelucan, expuso que, en el tema 
del aborto, no se trata de salir a dar 
una postura de: “estoy o no a favor o 
en contra”, porque se pueden gene-

-
clamo social que mantienen algunos 
colectivos a favor de la mujer sea 
considerado como un tema formal y 
no circunstancial.

En este sentido, Eduardo Castillo 
rechazó que, llegado su momento, si 
se da la aprobación de la legalización 
del aborto “no será a botepronto”, y 

es “la mujer”, no obstante, aprove-
cho para manifestar que su postura 
individual es en contra de la LILE. 

“Porque no agarrar la de Rocío, 
porque esta es una nueva Legislatura, 
tenemos que meternos a estudiar, 
preparar argumentos que nos corres-
ponden y competen en esta nueva 
Legislatura, si nos sirve algún argu-
mento de otro ex diputado, lo com-
plementaremos”.  AURELIA NAVARRO

Jóvenes los más participativos en votaciones, 
pero los más decepcionados: Alcocer Olmos
Puebla, Pue- La directora ejecutiva de 
la asociación civil “Organización Fuerza 

Ciudadana”, Gloria Alcocer Olmos habló 
sobre la participación de los jóvenes en 

Puebla, Pue- Para el coordinador de los 
diputados del PAN, Eduardo Alcántara 
Montiel la aprobación o no del aborto no 
debe caer solo en la conciencia de los 41 
diputados, porque eso puede generar una 
división entre la sociedad, al ser un tema 
tratado en un momento menos propicio. 

Luego de conocer que durante estos 
casi sesenta días de receso legislativo los 

-
nir si darán su voto a favor o en contra, 
pero como fracción partidista, Alcántara 
advirtió que “no existe un consenso para 
poner en riesgo la vida de las personas”.

Idea con la que enfatizó que el 
PAN como partido político o Grupo 
Parlamentario no pone en duda que se 

tiene que defender el “derecho a la vida 
desde su concepción hasta la muerte, por 
lo que, el derecho a la vida no se juega 
en un consenso”.

Además, señaló que este tipo de te-
mas no solo debe ser analizado por los 41 
diputados, sino también se debe involu-
crar a los ciudadanos, esto a pese a que 
en la LX Legislatura se realizó un trabajo 
de Parlamento Abierto sobre dicho asun-
to.

Sin mencionar nombres, admitió que 
algunos de sus compañeros congresistas 
se muestran preocupados por lograr la 
aprobación de la Ley para la Interrupción 
Legal del Embarazo (LILE), por ello bus-
can tener presente el tema dentro de la 

agenda legislativa.
Pero, reiteró que lo determinado por 

la Suprema Corte de Justicia (SCJ) que 
pide no criminalizar a las mujeres por in-

el estado se tenga que legalizar el aborto.
Enfatizó que “hay que poner en justa 

dimensión cada uno de los temas, (…) en 
Acción Nacional no es un tema que es-
temos avalando. Si bien dicen que hay 
criterios de jurisprudencia emitidos por el 
Poder Judicial, sí, esos criterios son cri-
terios de jurisprudencia que aplican so-
lamente a cosas que se van a juzgar. No 
hay un acto en la resolución, o no dice la 
resolución, que nos obliga a legislar sobre 
el tema”.  AURELIA NAVARRO

la vida política, reconoció que los votan-
tes potenciales son aquellas personas que 
tienen 18 años, y los que menos votan 
son quienes tienen de 20 a 25 años.

Durante la presentación sobre el 
Informe Final del Observatorio de 
Programas de Educación Cívica y Fomento 
al Voto Joven en el Proceso Electoral 
Federal 2020-2021, reconoció que en 
cierto grado los jóvenes dejan de parti-
cipar en proceso electorales debido a la 
decepción por no ser tomados en cuenta 
en sus propuestas.    

Manifestó que la participación de los 
jóvenes es más común y numerosa de la 
creencia que se tiene. Por ello convocó a 
este sector de la población a involucrarse 
en la vida política de sus estados.

Destacó que los jóvenes deben recibir 
desde capacitación electoral hasta educa-
ción cívica impartida por el INE.

    AURELIA NAVARRO
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ARENAS DE WAHIBA, OMÁN

SURF EN LA ARENA
“En 2007 estaba en Oriente Medio, en mi primer viaje internacional de surf. Unos días después de 

toda la Isla Masira para surfear sin ninguna suerte, manejamos por una carretera de otro planeta que 
atraviesa las dunas ondulantes de las Arenas de Wahiba. A pesar de que no encontramos muchas 

Cultura A LA CAZA DE LAS OLAS
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COSTA DORADA, AUSTRALIA

ATARDECER DE DIEZ
“Me encontraba en Queensland para documentar la competencia de surf Hurley Burleigh 

surf tradicional y empecé a buscar áreas remotas y frías. Me cansé de las playas abarrotadas 
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Agentes de la 
Fiscalía aseguraron 
inmueble y 
detuvieron a una 
persona en Serdán

Segundo operativo en Ciudad 
Serdán por la ejecución de 5 
personas el pasado 3 de marzo

Ciudad Serdán, Pue. Vecinos de la colo-
nia 28 de Agosto reportaron que en el 
transcurso de la madrugada vieron gen-
te armada lo que causó preocupación, 
sin embargo fue personal de la FISDAI 
quien llevó a cabo un operativo y cateo 
por los hechos sucedidos el 3 de marzo 
donde fueron ejecutadas 5 personas.

Trascendió que tras la revisión hubo 
una persona detenida y el inmueble 
quedó asegurado.

Ante las llamadas de apoyo de los 
habitantes, la Policía Municipal llega-
ron al lugar y los agentes de la Agencia 
Estatal de Delitos de Alto Impacto se 

Con éste ya son dos operativos que 
se llevan a cabo después de la masacre 
del jueves 3 marzo en Ciudad Serdán.

 LUZ MARIA ZAYAS

Granizada en Serdán deja saldo blanco

Solo una vivienda se vio 
afectada por su techo de lámina 
en mal estado, informó el titular 
de Protección Civil

Chalchicomula de Sesma, Pue- La tarde 
del miércoles cayó una fuerte lluvia con 
granizo en el municipio de Chalchicomula 
de Sesma, dejando saldo blanco, así lo 

dio a conocer Miguel Aguilar, director de 
Protección Municipal.

Dejando en claro el rumo de que ha-
bía afectaciones en los tres mercados, 
Miguel A. Huesca, Mercado San Andrés y 
Garibaldi, dejando un saldo blanco y es 
que, ante la falta de mantenimiento, el 
agua que se encontraba en el techo bus-
có salida y empezó a salir por algunas 
goteras.

Asimismo, dio a conocer que solo una 

vivienda fue afectada, al encontrarse la 
lámina en mal estado, por lo que dijo que 
es importante checar sus techos en esta 
temporada de lluvias que inicia, los habi-
tantes somos dados al que no pasa nada 
y tomar las cosas a la ligera, lo que puede 
ser un problema en el futuro, dijo.

Por último, recomendó no tirar basura, 
barrer su calle, si tiene alguna duda acu-
dir al área de Protección Civil para acla-
rarlas.  LUZ MARIA ZAYAS
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Los pobladores exigen a 
las autoridades reforzar la 
seguridad para no poner en 
riesgo a sus familias ante 
una fuga

San Matías Tlalancaleca, Pue- Durante este 
jueves, fue localizada una toma clandestina 
en el municipio de San Matías Tlalancaleca, 
por lo que los pobladores de San Francisco 
Tlaloc exigieron a las autoridades a reforzar 
la seguridad, ya que no ha cesado la extrac-
ción ilegal de combustible.

La fuga fue ubicada en un camino de te-
rracería en la comunidad de San Francisco 
Tlaloc, en el paraje conocido como “Cuatro 
Caminos”.

En el lugar, las autoridades de Protección 
Civil, Bomberos del Estado y Pemex acor-
donaron el sitio para realizar la reparación 
correspondiente.

Cabe resaltar que, la perforación del duc-
to de Petróleos Mexicanos (Pemex) presenta 
una ligera fuga, la cual fue controlada por el 
personal de Seguridad Física de Pemex.

Por último, esta toma es la segunda ubi-
cada en la región durante las últimas 24 ho-
ras.  CAROLINA GALINDO

Precio de la tortilla 
podría llegar a los 20 
pesos en Texmelucan
Dueños de tortillerías  en Texmelucan, 
preven que debido a los incrementos 
en los insumos como el maíz, el gas y 
la energía eléctrica, el precio de este ali-
mento estará llegando a los 20 pesos.

Los dueños de tortillerías,  señalan 
que es insostenible poder mantener el 
precio que aún se maneja y que es de 15 
pesos por kilogramo.

Rosa María, dueña de “La tortille-
ría Rosi” ubicada en la colonia Carrillo 
Puerto, informo que en un saco, ha co-
menzado a informar a sus clientes que 
desde este viernes el precio de las torti-
llas será de 20 pesos.

Está comerciante apunto que cada 
semana se registran nuevos precios en el 
maíz, el gas y la luz y que pese a esto no 
hay apoyos directos que permitan amor-
tiguar está escalada de precios.

En Santa Catarina Hueyatzacolaco, 
los negocios dedicados a la venta de tor-
tillas, tambien han comenzado a informar 
sobre los nuevos precios, hecho que ya 
genera molestia entre los consumidores.

Por su parte Néstor Botello Resines, 
-

cio por kilogramo de tortillas, dependien-
do de los gastos que vayan registrando. 

se tiene ningún tipo de apoyos para este 
-

 CACILIA GONZALEZ
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-
có sobre la detención de 11 elementos 
activos de la policía estatal por su pre-
sunta participación en el delito de des-
aparición forzada de varias personas 
en mayo de 2015, en el municipio de 
Coatzacoalcos.

Elementos de la policía ministerial 
cumplimentaron las órdenes de apre-
hensión este miércoles, luego de que 
fueran emitidas por un juez de con-
trol, en contra de los integrantes de la 
Secretaría Estatal de Seguridad Pública.

La captura deriva de la carpeta de 
investigación IM COAT2/506/2015 y su 
acumulada IM COAT2/519/2015 que 
dieron origen a la causa penal 1/2021, 
“por su presunta participación en la co-
misión del delito desaparición forzada 
de personas en agravio de varias vícti-
mas”, informó la Fiscalía.

“Respetando sus derechos humanos 
y el debido proceso serán presentados 
ante el juez que los requiere para que 

situación jurídica”, agregó.
Los 11 policías son acusados de 

participar en la desaparición forza-
da de cinco jóvenes el 11 de mayo de 
2015, en el margen del Operativo de 
Seguridad “Blindaje Coatzacoalcos”, in-
formó el colectivo Madres en Búsqueda 
Coatzacoalcos.

A través de un comunicado, el co-
lectivo, junto con familiares de los 
desaparecidos, solicitaron al juez 
Hernández Méndez que realice los 
“actos necesarios” para lograr una de-
bida judicialización.

“Le pedimos al Juez Eric Antonio 
Hernández Méndez del Juzgado 
Primero de Primera Instancia Distrito 
Coatzacoalcos, que en el marco de sus 
atribuciones realice todos los actos ne-
cesarios para lograr una exitosa judicia-
lización de conformidad con los están-
dares aplicables en materia de debida 
diligencia y cumpliendo con las obliga-
ciones que las autoridades tienen ante 
graves violaciones a derechos humanos 
como lo es la desaparición forzada”, se-
ñalaron.

Finalmente, aseguraron que siguen 
buscando a los cinco jóvenes: José 
Manuel Cruz Perez, Jhonit Enriquez 
Orozco, Hector Manuel Facundo Ramos 

y Eliaquim Alvarado Villefuerte.

MADRES EN BÚSQUEDA 
COATZACOALCOS
De acuerdo con estimaciones de Rafael 
Heredia, del Instituto Mexicano de 
Derechos Humanos y Democracia, el 
gobierno de Veracruz desapareció de 
manera forzada a más de 35 personas 
en Coatzacoalcos durante el Operativo 
“Blindaje Coatzacoalcos”, en el sexenio 
de Javier Duarte.

Además, habría desaparecido la in-
formación de la Secretaría de Seguridad 
Pública (SSP) relacionada con el des-
pliegue policíaco del 2015.

El informe “Análisis de contexto de 
las desapariciones forzadas ocurridas 
en el marco del Operativo Blindaje 
Coatzacoalcos (OBC)”, señaló que los 
cinco jóvenes fueron sustraídos de sus 
domicilios, por sujetos armados que se 
los llevaron en presuntas camionetas de 
la Fuerza Civil.

Así como ellos, el Instituto Mexicano 
de Derechos Humanos y Democracia 
contabilizó al menos 30 casos más de 
desapariciones forzadas que sucedieron 
al interior de particulares, negocios y 
hasta en automóviles interceptados.

Relacionado al tema: Ellos son los 
cinco jóvenes a los que la Policía Estatal 
desapareció en Tierra Blanca

El informe destacó que algunas de 
las personas desaparecidas fueron en-
contradas después, en otros puntos de 
la región, en fosas clandestinas o se 
mostraron como delincuentes que fue-
ron abatidos por la policía estatal como 
resultado de un enfrentamiento, “pero 
la relatoría de hechos no coincide con lo 
referido por testigos de las privaciones 
de la libertad”.

El 26 de mayo de 2014 se dio 
a conocer el Operativo “Blindaje 
Coatzacoalcos”, el cual se anunció como 
el operativo de seguridad “más impor-
tante en el sur del estado”, y contó con 
el despliegue de 825 elementos esta-
tales, federales y de fuerzas armadas 
adscritos a la SSP estatal, a la Policía 
Federal, a la Secretaría de Defensa 
(Sedena) y a la Secretaría de Marina 
(Semar) con la intención de reducir los 
delitos en dichos municipios y prevenir 
el crimen, explicó el Instituto.

Detienen a 11 policías 
estatales por presunta 

participación en la 
desaparición de 5 jóvenes 

en Coatzacoalcos
El colectivo Madres en Búsqueda Coatzacoalcos 

denunció que los 11 elementos detenidos participaron en 
la desaparición de forzada de cinco jóvenes en mayo de 

2015, como parte del Operativo “Blindaje Coatzacoalcos”.
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